



Questionario

Insurrección y triunfo de la Revolución Popular Sandinista en su contexto internacional

La crisis política y la regionalización del conflicto

DIPLOMADO DE HISTORIA

Insurrección y triunfo de la RPS en su contexto internacional

MÓDULO I:

La lucha sandinista en el contexto global

Unidad III:

La crisis política y la regionalización del conflicto

Cuestionario

1. En esta unidad se muestra el poco interés de Somoza Portocarrero por las condiciones económicas del país y la huelgas que realizaba la población ¿Qué acciones tomo Somoza el 26 de febrero de 1978?
 - a. En un acto de desesperación el 26 de febrero, el dictador convocó a una reunión para buscar el apoyo de los miembros de su gabinete, teniendo en cuenta del fracaso de la huelga empresarial y los ataques sandinistas. El Partido Liberal, del cual Somoza era líder, organizó una reunión con los sindicatos y campesinos, ofreciendo fiestas y un gran banquete a los empleados públicos.
 - b. El 26 de febrero el dictador convocó a un acto público a todos los representantes de partido políticos, sindicatos, líderes estudiantiles y los medios de comunicación para encontrar apoyo en estos sectores, dicha situación fue vista de buena manera por los nicaragüenses ya que promovía un ambiente de dialogo sin llegar a las luchas armadas y que reunía a todas las clases sociales, para una solución pacífica la crisis.
 - c. El 26 de febrero el dictador convocó a una manifestación masiva de apoyo a su gobierno, aprovechando la calma provocada por el fracaso de la huelga empresarial y los ataques sandinistas. El Partido Liberal, del cual Somoza era líder, organizó una movilización masiva de servidores públicos y campesinos, ofreciendo fiestas y amenazando con despedir a los empleados públicos que se rehusaran a participar.

2. Para 1978 se incrementó la intervención venezolana en la crisis política de Nicaragua, identifique ¿Cuáles eran los ejes de la estrategia que se planteó el presidente Pérez hacia Nicaragua?

- a. Entre el principal eje Pérez intentaría presionar directamente a los sandinistas, para acelerar acciones militares que incitaran el derrocamiento del dictador, acusándolo de graves violaciones a los derechos humanos. La segunda parte, sería llevada a cabo a puerta cerrada y tendría como objetivo convencer al gobierno norteamericano de reconocer al nuevo gobierno sandinista.
- b. Primero intentaría presionar directamente a Somoza, debilitando la economía del país e iniciando una campaña pública en contra del régimen acusándolo de graves violaciones a los derechos humanos. La segunda parte, sería llevada a cabo a puerta cerrada y tendría como objetivo convencer al gobierno norteamericano para coordinar esfuerzos en contra del dictador.
- c. Su estrategia consistía primero en respaldar directamente a Somoza, fortaleciendo la economía del país e iniciando una campaña pública en contra de los grupos guerrilleros sandinista acusándolo de graves violaciones a los derechos humanos. La segunda parte, sería llevada a cabo a puerta cerrada y tendría como objetivo convencer al gobierno norteamericano de respaldar el gobierno del dictador.

3. Dentro de las acciones desesperadas (apertura) de Somoza, identifique ¿De qué se trataba la propuesta de Somoza en la modificación de la ley electoral?

- a. Esta reforma buscaba construir un marco constitucional para modificar las prácticas electorales, sin proponer cambios sustanciales en la estructura política del país. El objetivo era convencer a la oposición para iniciar un diálogo, mostrando que los mecanismos constitucionales estaban listos para la creación de una nueva Ley electoral.
- b. La propuesta de reforma a la Ley electoral se basaba en permitir que partidos que representaban a sectores vulnerables del país, pudieran participar en las elecciones de 1982, otorgándoles los permisos necesarios para constituirse como partidos opositores, que podrían ser electos solo en puestos municipales como las alcaldías de municipios pequeños con menos de 50 mil pobladores.
- c. Es necesario aclarar que la reforma favorecía directamente a Somoza y todos los integrantes de su gobierno por lo que solo podían participar del ejercicio electoral aquellos que llevaran más de 5 años de participar en la política o que procediera de la familia de algún político nicaragüense.

4. Identifique ¿Cómo se manifestó la participación del grupo de los 12 en las movilizaciones populares?

- a. Durante las siguientes semanas el Grupo de los 12 se reunió con personalidades políticas de todas las diferentes organizaciones de oposición, para intentar conformar un frente común en contra de la dictadura. También comenzaron a recorrer el país instando a la población a levantarse en armas en contra de Somoza.
- b. A pesar de la represión el FSLN decidió un dialogo de entendimiento para negociar con la dictadura una alternativa que beneficiara a la población entre la propuesta se encontraba desarrollar programas sociales con educación gratuita y salud para todos además de la representación política de estos sectores dentro de la asamblea nacional que estaba dividida entre liberales y conservadores.
- c. No obstante, algunos representantes de la burguesía se presentaban en la política interna de Nicaragua. Los terceristas solicitaban reuniones con altos mando del Estado y de la GN para pedir un cambio de gobierno y manifestar la necesidad de crear condiciones y programas sociales para las familias que eran victimas de la cruel represión de la Guardia.

5. En un intento desesperado Somoza pide reunirse con el presidente de Venezuela ¿Qué sucedió con la Reunión entre el presidente Pérez y Somoza en la isla de la Orchilla en Venezuela?

- a. Es importante destacar que durante dos horas se reunieron, Somoza y el presidente venezolano Pérez. El primero convenció a Pérez de que en realidad los cubanos controlaban al FSLN y eran los autores intelectuales de esta organización. Por su parte, el presidente venezolano respaldo a Somoza para que continuara como presidente asegurándole que en dado caso Venezuela apoyaría su gobierno.
- b. Durante cuatro horas de reunión, Somoza trató de convencer a Pérez de que en realidad los cubanos controlaban al FSLN. Por su parte, el presidente venezolano intentó convencer a Somoza para que se retirara de la presidencia asegurándole que en dado caso de renunciar se respetarían sus propiedades y su seguridad personal.
- c. Posterior a la reunión que duró cuatro horas, Pérez trató de convencer a Somoza de que en realidad los cubanos no controlaban al FSLN. Por su parte, Somoza intentó convencer a Pérez para que retirara todo apoyo al FSLN, asegurándole que en dado caso vería la posibilidad de un dialogo con el FSLN con el fin de incorporar al programa de gobierno sus peticiones.

Pregunta generadora

Analice y discuta ¿Cuáles estrategias desarrolló el FSLN para encauzar la rebeldía popular en el contexto de la internacionalización de la crisis de la dictadura somocista?